

Einstellungen der Arbeitnehmer:innen nach Wohlfahrtsstaat-Modell und Politikfeld
Verteilung der Antworten (%)

	Sozialdemokratisches Modell	Konservatives Modell	Liberales Modell
Rente	Alle Menschen sollen eine staatliche Mindestrente erhalten. Unabhängig davon, wie viel der Partner/die Partnerin oder sie selbst vorher verdient haben. 	Die Höhe der Rente soll sich vor allem danach richten, wie lange und in welcher Höhe jemand in die staatliche Rentenversicherung einbezahlt hat. 	Die Menschen sollten selbst ausreichend privat Vorsorge für das Alter betreiben.
Pflege	Alle Menschen sollen einen Anspruch auf einen öffentlich finanzierten Pflegeplatz haben. 	Man sollte für die öffentliche Pflegebetreuung teilweise/weitgehend selbst bezahlen. 	Die Menschen sollten selbst ausreichend private Pflegeversicherungen abschließen.
Gesundheit	Alle Menschen, die in diesem Land leben, sollen gleichen Anspruch auf die öffentliche medizinische Versorgung haben. 	Für öffentliche Gesundheitsleistungen sollten von den Patienten und Patientinnen Selbstbehalte (z.B. Arztgebühren, Ambulanzgebühren) eingehoben werden. 	Die öffentliche Krankenversicherung sollte nur grundlegende Gesundheitsleistungen bereitstellen. Darüber hinaus sollen sich die Menschen über die private Krankenversicherung absichern.
Arbeitslosenunterstützung	Alle Arbeitslosen sollten einen Pauschalbetrag erhalten, unabhängig davon, wie lange sie vorher erwerbstätig waren oder wie viel sie an Sozialbeiträgen einbezahlt haben. 	Die Höhe des Arbeitslosengeldes soll sich ausschließlich danach richten, wie lange und in welcher Höhe ein Arbeitsloser bzw. eine Arbeitslose zuvor Sozialbeiträge einbezahlt hat. 	Arbeitslose sollten nur dann Geld vom Staat erhalten, wenn sie ihren Lebensunterhalt nicht aus Gespartem bestreiten können - ihnen Armut droht.
Kinderbetreuung	Die Betreuung in den Kindergärten sollte in ganz Südtirol (inklusive Nachmittag) kostenlos sein. 	Die Eltern sollten teilweise selbst für die Kinderbetreuung aufkommen. Es ist daher in Ordnung, wenn die öffentliche Hand einen Beitrag von den Eltern einhebt. 	Für die Betreuung der Kinder sollen Eltern privat aufkommen. Die Familienbeihilfe ist als Unterstützung für Eltern ausreichend.

Legende

